

Les Cahiers des dix



Préface

André Vachon, S.R.C.

Number 45, 1990

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1015565ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1015565ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Les Éditions La Liberté

ISSN

0575-089X (print)

1920-437X (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

Vachon, A. (1990). Préface. *Les Cahiers des dix*, (45), 5–6.
<https://doi.org/10.7202/1015565ar>

Préface

Fidèles à leur promesse, les Dix présentent à leurs lecteurs et amis leur quarante-cinquième *Cahier* annuel. On y trouvera, à l'accoutumée, une belle variété de sujets, et peut-être y remarquera-t-on, chez nos membres, un souci de plus en plus vif de fournir des travaux de qualité, dont la lecture soit enrichissante, tout en restant agréable.

En tête de l'ouvrage, on lira un éloge tout à fait remarquable de notre regretté confrère Luc Lacourcière, décédé en mai 1989, au moment où notre dernier *Cahier* était déjà chez l'imprimeur. On sera reconnaissant à Roger Le Moine de l'avoir écrit, puisqu'il était le seul à pouvoir parler comme il l'a fait d'un homme qu'il a connu intimement, et qu'il a fréquenté pendant un demi-siècle.

Un autre confrère vient de nous quitter. Élu en 1968, membre émérite depuis 1986 et doyen d'âge de notre groupe, le docteur Sylvio Leblond est décédé à Québec le 15 septembre 1990. À Madame Leblond, à ses enfants, à ses parents et amis, nous offrons nos très vives condoléances. L'un des nôtres fera, dans le prochain *Cahier*, l'éloge de ce confrère, compagnon fort aimable et d'une admirable fidélité, qui, malgré son grand âge, était encore présent à notre réunion de mars.

Les 28 et 29 mai, nous avons tenu une réunion à Ottawa, — la deuxième en cette ville depuis la fondation de notre société. À l'occasion d'une conférence prononcée à la Bibliothèque nationale du Canada par notre confrère Claude Galarneau, nous avons lancé, le 28 au soir, notre *Cahier* quarante-quatre. Nous remercions nos deux confrères de la capitale, Roger Le Moine (qui a organisé le lancement) et Pierre Savard, de même que leurs épouses, qui nous ont cha-

heureusement accueillis, dans la meilleure tradition de notre société.

Les Dix fêtent cette année leur cinquante-cinquième anniversaire. Aussi notre éditeur, Monsieur Lucius Laliberté, a-t-il souhaité que notre confrère Raymond Douville, qui est membre de notre groupe depuis quarante-deux ans, et qui en a bien connu les fondateurs, en reprît l'histoire, à laquelle notre ami Douville a ajouté la liste des articles publiés par chacun des trente-quatre membres qui ont collaboré jusqu'ici à nos *Cahiers*. Les lecteurs y trouveront d'utiles renseignements, et nous, une fierté et une détermination renouvelées.

André Vachon, s.r.c.
secrétaire de la Société des Dix